

<b>Zeitschrift:</b>	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
<b>Herausgeber:</b>	Le messager suisse de France
<b>Band:</b>	12 (1966)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	Assemblée générale de la Société helvétique de bienfaisance et Maison suisse de retraite

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## LYON

SOCIETE SUISSE  
DE BIENFAISANCE

Ainsi que chaque année, la Société suisse de bienfaisance de Lyon a invité nos compatriotes déshérités au Déjeuner de l'Amitié. Cette fois, le 14 mai 1966, ce n'était pas seulement l'hiver qui avait fait place au printemps, mais le cadre tout entier de cette manifestation avait changé.

En effet, elle eut lieu à la campagne à Francheville-le-Haut et non plus au traditionnel buffet de la gare des Brotteaux.

Un car amena les invités à Francheville où de nombreux membres de la Société les attendaient pour un excellent et copieux déjeuner servi au son de l'accordéon dans une salle décorée de drapeaux et dont les baies donnaient sur un jardin ensoleillé. L'ambiance fut joyeuse et parfaite.

Aux agapes succédèrent l'allocution du Président, M. Paul Gruaz, puis celle de M. le Consul Koetschet, représentant M. le Consul général Manz qui, pour la première fois depuis la création de ce déjeuner, avait été empêché d'y assister.

M. Koetschet souligna tout particulièrement l'adoption par les Chambres fédérales du nouvel article constitutionnel relatif aux Suisses vivant à l'étranger, qui sera soumis au référendum populaire les 15 et 16 octobre prochain.

Puis le soleil attira les convives au jardin jusqu'au moment où le car vint les ramener à Lyon.

### ENTREPRISE GÉNÉRALE DE PEINTURE

Tél. : ELYsées 79-16

MIROITERIE  
DECORATION

F. MONA

ENCADREMENTS  
VITRERIE

38, rue François-I<sup>er</sup>  
Paris-8<sup>e</sup>

## Assemblée générale de la Société helvétique de bienfaisance et Maison suisse de retraite

La Société helvétique de Bienfaisance et la Maison suisse de Retraite ont tenu leur Assemblée générale dans les Salons de l'Amphithéâtre suisse le 19 mars 1966.

Après les exposés sur l'activité et la situation des deux Sociétés, le Président, M. Hermann Matthey, annonçait que l'Assemblée aurait à désigner un nouveau Président, car il estimait, après douze années de présidence de la Société helvétique de Bienfaisance et cinq pour la Maison suisse de Retraite, qu'il était de son devoir de permettre à un homme nouveau de prendre la relève.

« Le Messager Suisse de France » tient à s'associer aux nombreux hommages qui furent rendus à M. Matthey tant par M. l'Ambassadeur, le Conseil d'Administration et les membres des deux sociétés.

Pendant douze ans, M. Matthey a accompli une œuvre exceptionnelle que peu de personnes connaissent car, dans sa grande modestie, il refusait toute publicité, n'ayant qu'une ambition : celle de servir son prochain.

Il a été un président modèle, un des plus grands présidents de ces importantes sociétés. Son calme bon sens, son autorité souriante, ses talents de diplomate lui ont permis de régler avec bonheur des difficultés considérables. En particulier lorsqu'il fallut envisager et réaliser l'achat de la Maison suisse de Retraite, il a montré une clairvoyance, une détermination, une habileté exceptionnelles.

Mais toutes ces qualités de chef et d'homme d'affaires seraient peu de chose si elles n'étaient accompagnées de l'amour du prochain et de ce rayonnement qui donnent au visage un cœur et une loyauté sans défaut. Voilà, avec un travail acharné, le secret de la brillante réussite de M. Matthey.

Il est juste que nous lui exprimions à notre tour nos sentiments de profonde reconnaissance et d'admiration.

Le nouveau Président, M. Wilhelm Schnyder, fit longtemps partie de la Colonie suisse du Caire où son civisme fut particulièrement remarqué et apprécié.

Entré il y a un an au Conseil de la Société helvétique de Bienfaisance, il s'y est tout de suite signalé par son dévouement et son dynamisme.

Homme moderne, possédant une grande expérience des hommes et des choses, conscient de l'importance de la tâche qui l'attend, M. Schnyder saura, sans nul doute, mener à bien l'œuvre à laquelle il s'est attaché.

\*\*

**Longue vie  
aux pensionnaires de notre Maison suisse de retraite !**

*Il faut croire que le séjour y est agréable car nombre d'entre eux battent tous les records d'une troisième jeunesse. C'est avec plaisir que nous signalons à nos lecteurs les noms de ces pensionnaires qui nous pardonneront notre indiscretion.*

*Parmi ces pensionnaires, une actuellement est en vacances payées avec les enfants d'anciens patrons (Croisière aux Indes).*

*Mlle Maria Ménini, 13-9-1870, originaire de Mezzovico/T.I.*

*M. Théophile Imohf, 12-2-1873, originaire de Fluelen/Uri.*

*M. Charles Vienet, 30-1-1873, originaire de Concise/V.D.*

*Mme M. Louise Kroepfli, 10-4-1875, originaire de Spiez/B.E.*

*Mme Rose Wirz, 13-8-1875, Sarnen/O.B.*

*M. Georges Bader, 3-4-1876, originaire de Ponts-de-Martel/N.E.*

*M. Joseph Guelat, 3-4-1876, originaire de Bure/B.E.*

*Mme Lina Gross, 21-7-1876, originaire de Lenk/B.E.*